
 勇敢走出去 ( 短宣感言 )           Eva 
 

從來沒有想過自己會去短宣 。打從成為基督徒到現在十幾年的時間裡 , 除

了自己的先生去過印度短宣 , 也曾聽他述說去短宣所發生的種種經歷外 , 自己

從沒有將此事情放在心上過 , 也覺得自己還不到時候 , 總是看別人在台上分

享 , 自己在台下聽的份 。 但是因為此次去短宣的經歷 , 讓我與神的關係更親

蜜 , 更真真實實的見證到神無比的大能及恩典 。 
打從今年 ( 2012 年 ) 年初 , 在一次的主日裡 , 教會請到一位江冠明牧師 

來到我們當中分享神如何使用他去開拓 , 傳福音給一些少數民族的事工 , 看著

投影片所放出的照片 , 看到一張張笑容燦爛的表情 , 覺得心裡面酸酸的 , 頓時

感覺有淚水流下 , 那時聽到江牧師說神如何呼召他出來被神使用的經歷 , 並在

會後也為我們教會禱告 , 願神能使喜樂谷靈糧堂差派祂的兒女出去 。 在禱告

中 , 聽到一個聲音對我說 : “ 妳願意為我走出去嗎 ? “ 在那時我立刻回答說 : ” 
我在這裡 , 求祢差遣我  ! ” 。當時我自己覺得不可思異 , 我做了這樣的回應禱

告 , 事後我並沒有同任何人提起這件事 , 並且自己也好像因生活繁瑣忘了此

事 。教會其實在今年也有去短宣的計劃 , 且一連好幾個主日報告此事 , 就在一

次主日中 , 姜評牧師又報告此事情 , 更強調已經有人報名了 , 而且是四個人 , 

當時坐在我旁邊的姐妹就說 : “ 這四個人可能就是妳們全家 ! ” , 當時我只是

微笑以對 , 心想不可能吧 ! 回到家也沒特別想起此事 。就在幾天之後 , 我家先

生同我說已經向牧師報名要去短宣的四個人就是我們家 . 如果以我以前的個性 , 

鐵定會對他生氣 , 生氣他不知會也不商量一聲 。 但那天我的回答也出奇的冷

靜 , 讓他也覺得很奇怪 , 我就同他說了我之前已經回應神的呼召了 , 接下來就

是問我兩個女兒的意願 。因為要去短宣 , 我覺得必需要讓她們知道什麼是短宣 ? 

短宣會做些什麼事情 ? 不想讓她們倉促決定 , 但是她倆的回答也真妙 : ”那就

去呀 !  ” 真是不可思異 , 回答的真爽快 。其實以現在的青少年 , 如果樣樣事

情都如此順服 , 那每個家庭的生活爭執會減少許多J . 

接下來的幾個星期 , 便陸陸續續透過牧師報告已經有更多的大人及青少年

參加此短宣 , 於是開始了我們短宣集訓及會議的召開 。在短宣會議召開期間 , 
彼此隊員大人 , 青少年們都不熟悉 ,  但神藉由此短宣將我們拉近彼此的關係 , 
從分配工作 , 找尋資料 , 到訓練 , 每每都在主日崇拜結束後討論及規劃 , 雖

然開會的時間並不是很多次 , 但牧師與我們所有成員都不斷的用電腦郵件傳達

整個行程的規劃安排及需注意的事項 。雖然每次會議我都有參加 , 但是心裡面

總有一件事情牽掛著 , 就是我有內耳不平衡的問題 , 曾經有過好幾次經驗 , 就

是連續坐上好幾次不同的飛機 , 起飛降落因壓力導致我雙耳內耳不協調 , 嚴重

疼痛到幾天無法消除 , 走路需要人攙扶到醫院吃抗生素才能消緩的經驗 , 想起

來很害怕 , 於是與同隊上的姐妹談及此事 , 她說她會暈機 , 還建議我寫代禱



卡 , 我還回答說 : 不會寫的太早了嗎 ? 現在才二月份耶 . 但事後想想 , 還是

拿了一張代禱卡 , 很小心翼翼的丟入到代禱箱中 , 並且告訴了牧師 , 牧師還回

答了我說 : 會請代禱團隊好好為我的事情禱告 。接下來的幾個星期就開始了準

備去短宣的事宜 , 因為在短宣中自己負責的部份有帶領敬拜 , 破冰遊戲及勞作

教導 , 每樣事情都是需要花很多時間去準備 , 當我心煩時 , 我便停下所有的事

情透過禱告去支取從神而來的力量 . 我們的神從不耽延 , 都為我預備那上好的

計劃去籌備一切 , 讓我從選敬拜歌曲 , 破冰遊戲的規劃及勞作的採買及各個禮

物的安排 ,  讓我一一的完成手邊的工作 . 時間就這麼快 , 一轉眼就將到八月

份 , 臨行前幾天 , 我還在 email 中發給全敬拜團隊及代禱團員幾位成員為我們整

個行程代禱 , 其中有位姐妹回我 email 說 , 她感覺我很緊張 , 會為我特別禱告 . 

其實我真的覺得有些緊張 , 因為要到一個陌生的環境 , 而且去的地方所要服事

的事情有可能到時還要看情況而改變 , 很多未知的事情擺在面前 , 不緊張是不

可能的 . 到了 8 / 1 晚 , 收到華航航空公司的電話說飛機因台灣颱風的影響 , 會

延誤起飛到凌晨 3 : 45 , 著實心裡有點擔心 , 而牧師所搭乘的長榮航空沒有延

誤 , 按原定時間飛行 , 這樣一來 , 我們一行七人因華航的延誤 , 將會使我們無

法搭上飛仰光的飛機 ( 仰光的飛機 7 :15am 起飛 , 而華航到台灣是 7 : 30am ) , 而

且飛仰光的班機兩天才飛一次 , 牧師心裡著急 , 打電話給我們交待如果搭不上

仰光飛機時該如何與他聯絡及後續該怎麼做 , 當下先生與我就決定一個方案 , 

如果真搭不上仰光的班機 , 只好在台灣多待兩天 , 當個兩天導遊 , 雖說是個方

案 , 但心情真是忐忑不安 . 當下也只好禱告求神顯個神蹟 , 也別無它法 . 先生

說大家都去睡個覺 , 飛機半夜才飛 , 這樣才有體力 . 我心想 : 那會睡的著 , 

怎麼辦呀 ? , 過了一段時間收到教會一位姐妹的”微信 “ , 說她的先生願意載

我們去機場 , 我很驚訝 , 因為她的先生平日很安靜也很靦腆 , 而且因先生也睡

了 , 我並沒有馬上答應她 . 感謝主 , 即時給予我們溫暖 , 讓弟兄姐妹的愛在我

們未出門前已經給我們經歷了 , 後來姐妹等我們休息一段時間又給我們 “ 微

信 “ 直等我們的回音 , 我真的很感動 , 她們一直沒睡 , 只因先生已經訂好將

車子停放在機場附近的停車場 , 而且因為班機起飛的時間實在是太晚 , 只好回

絕了弟兄來接我們去機場的好意 , 因為我真的不放心……. 時間一分一秒的過

去 , 搭飛機的時間也已到 , 我們全家都到了機場 , 只見在進海關的入口處 , 林

阿姨及 2 位青少年已經在等候我們 , 甚至是其中青少年中的一對父母等到我們

來才安心的離去 , 臨行前我們對他們說 : 放心吧 , 孩子我們會照顧的 . 就這

樣我們一行七人上了飛機 , 在飛機上我不住的禱告神 , 請神顯個神蹟 , 讓我們

能接的上飛仰光的班機 . 就在飛行途中看到預計會到達台北的時間為清晨 6 : 

50 , 真不敢相信有那麼快嗎 ? 才 11 個小時 , 就算到了台北 , 還要一些手續 , 

來的急嗎 ? 種種擔心的因素一個個冒出來 , 就在到了台灣之後 , 我們每個人都

以跑百米的速度走過一個又一個的關卡 , 而且到仰光的通道是那一條 , 我們也



不知道 , 就在緊要關頭時 , 看到一位華航空姐手持一個牌子寫 “ 飛仰光班機 

“ 我們蜂踴而上聽著她所指示的路線快馬加鞭的趕 , 而且一路上都有華航空姐

告知說 , ”仰光飛機會等我們 ” , 我們的心當下是既緊張又高興 , 一上到仰光

的飛機上 , 看到牧師站在位置上癡癡的等著我們出現 , 我想他的心情一定是不

好過 , 而且在那時看到牧師時 , 我突然覺得他好慈祥 . 這是神給我及團隊看到

的第一個神蹟 !  
再此也要感謝神讓我在這次短宣中所搭乘的幾次飛機的升降都能很平穩 . 

因我本身有內耳不平衡的狀況 . 以往搭飛機 , 都會因飛機起飛降落的關係 , 使

得二隻耳朵不僅塞住 , 也會有疼痛的感覺 , 曾有過嚴重到落地後疼痛不止 , 走

路不平衡 , 需看醫生吃藥才好轉的經歷 . 這次報名短宣後才知道要搭乘好幾次

飛機及坐好幾個小時才能到達目的地 , 心裡很是擔憂 . 8 / 2 清晨短宣隊開始出

發 , 從舊金山到台北 , 一上飛機坐好位置 , 心裡不由自主害怕起來 , 於是禱

告呼求神 : ” 主啊 ! 祢知道我耳朵的狀況 , 現在我很害怕 , 請您從現在開始及

未來幾天的行程 , 我都將它交在祢的手上 , 是祢為我成就此次短宣之行 , 所以

祢要為我負責 ! 就在我做了此禱告之後 , 心裡平安了不少 .  飛機開始起飛到

一定的高度時 ,  我的耳朵就像往常一樣開始有反應了 , 聽到啵啵的聲音了 , 
當時我很緊張 , 手抓緊椅子 , 聽到幾聲之後就不再出現了 , 而且很奇怪的事 , 
一直到飛機下降及之後路路續續所坐的班機 , 都不再出現耳朵有聲音及不舒服

的症狀 . 
當所有的隊員搭上一班又一班的班機及坐了好幾個小時的車程 , 總算到了

恩慈之家 , 我們所要服事的地方 , 查師母就為我們所有的短宣隊分派當地的同

工給我們 , 並告訴我們有任何的需要可以找他們 . 當時分派給我及林阿姨的

同工是一位姐妹 , 年紀比我小 . 我還記得那天到達仰光約快中午 , 只見那位

姐妹忙進忙出 , 還要出來與我們打招呼 . 我們在短宣中每個人都有分派職務 , 
我所負責的部份是帶領敬拜 , 破冰遊戲及勞作指導 . 在帶領敬拜部份 , 我必

需要有投影的設備 , 所以就去找那位姐妹同工尋求幫助 , 那位姐妹非常客氣也

很願意幫助我 , 但是與她交談了一兩句話之後 , 只覺得她講話的聲音怪怪的 , 
之後我們彼此因各自的事工要忙碌 , 所以沒多做交談 . 但是不知道為什麼我的

目光在這幾天就一直打量著這位姐妹 , 看著她的一舉一動 , 自己也說不上來為

何如此 !   
這位姐妹不僅在我們頭幾天的上課裡 , 協助我與林阿姨管理教室的孩子 ,甚

至每天的中午 , 晚上的餐飲都看到她與當地姐妹忙進忙出 , 甚至也一直在一

間開放室的房間忙 , 我好奇的進去一看 , 原來是他們的電腦教室 , 事後才知道

此姐妹是查牧師的秘書 . 她這幾天給我的感覺是 :  生活好忙碌  , 為什麼她能

常掛著笑臉 , 一付用不完的精力 . 當下我決定要找機會好好與她聊聊 ! 
接下來就開始了 4 天短宣的教學工作 . 在還沒有去短宣之前 , 牧師已經



先 ” 提醒 ” 我 , 他們的敬拜很強的 , 聲音很大聲的 , 當時我想 : 還會有多大

聲 , 不過是一群孩子 , 能有我們的音響大聲嗎 ? 在短宣帶領敬拜的第一天 , 
一開始唱敬拜歌曲時 , 教室裡的人連同我們短宣隊共有約 60 幾個 , 開聲唱時 , 
我的眼睛睜的好大 , 嘴巴都呈現 O 型 , 是真的 ! 牧師說的不錯 , 他們的敬拜

聲音真的很大聲 , 真的比我們敬拜團透過音響還要大聲 , 而且他們是一群孩

子 , 他們唱的很賣力 , 我也被他們吸引也唱的很賣力 , 好像不是我在帶敬拜 , 
而是他們帶領我敬拜神 . 接下來的幾天破冰遊戲也感謝神讓我們不管是晴天或

是雨天 , 都能讓我們的青少年與當地的孩子們玩的很盡興 . 在短宣服事過程

中 , 我與林阿姨彼此穿插課程 , 她帶中文課 , 我帶勞作課 ,  孩子們個個專心

認真 . 每每看著我所帶的 “ 百寶袋 “ 不時的追問我 “ 裡面裝的是什麼 ? 
今天要做什麼 ? “ 臉上滿是驚奇 , 期待及感謝 , 還非常有禮貌的叫著老師早 , 
老師好 , 叫的我心花怒放 , 叫的比我女兒們叫媽還要溫柔好聽 ! 其實我所準備

的勞作所花費的費用並不多 , 但是他們每個人拿到手都很珍惜 , 對此我的感觸

非常深刻 .  
在短宣整個教課的行程告一段落 , 我們全家四人比其它短宣成員早離開一

天 , 要離開之前 , 我便將手邊所有剩下的勞作及禮物交給我們負責的那位姐妹

同工 , 便有機會同她聊一聊 , 知道她是一位孤兒 , 神如何讓她能在恩慈之家成

長及經歷分享給我聽 , 也一再的感謝我們整個短宣隊不辭辛勞的來到這裡 . 與

她交談之後 , 我心中覺得 : 我們短宣隊來此一趟 ,  並沒有做什麼 , 反而是你

們服事我們 , 而且你們服事的事工讓我們大開眼界 ! 
感謝神一路的帶領我們整個團隊 , 每天數算祂的恩典之外 ,  也數算祂的

神蹟奇事 . 要離開緬甸 , 查牧師還特地送我們一家到機場 , 為我們安排一切的

事宜直到我們離開上飛機 . 上了飛機到仰光的一路上 , 心情很是不捨 , 眼前盡

是那位姐妹的身影及班上孩子們的臉龐 , 就在那時神對我說 : ” 孩子 , 妳知道

嗎 ? 這才是我真正要妳所學習的 ! ” , 頓時我才明白 , 為何我在短宣中一再地

打量那位姐妹 , 明知是不禮貌的行為 , 但就是被她吸引 . 她不是一位漂亮的女

孩 ( 以我們事俗的眼光來看 ), 而且她的舌頭有缺陷 ( 看不出來有正常的舌頭

功能 , 可能舌頭發生病變 , 只能在說話交談中隱約看到一塊黑色的腫大肉球在

嘴中 ) , 但是她的臉上掛滿笑容 , 手上盡是做不完的事情 , 我沒有看到她皺眉

頭 , 還一味的關心我們短宣隊的需要 . 我明白原來我的服事是如此的渺小 , 有

的時候還會因為服事太多而心生厭煩 , 在內心吶喊 : “ 為什麼又是要我做 ? 
“ 但是神用短宣來讓我看見什麼是服事 , 祂用愛讓我在短宣中再次的將我的服

事提升 , 讓我更能體會服事的源頭是來自神 , 讓我再次體會因服事神而得的滿

足及喜樂 , 而不是從服事人而來 . 神又讓我看見我所服事的這一群孩子 , 是一

群沒有父母的孩子 , 生活在環境物質短缺的孩子 , 反觀我的 2 個女兒 , 有父母

陪伴 , 凡事不用愁 , 生活在美國這麼富裕的環境 , 隨手可得的物資太容易



了 , 但是緬甸的孩子 , 樣樣都缺乏 , 凡事只有學習禱告相信神 , 依靠神 , 而

神真的為他們成就無數次的神蹟奇事 , 他們不僅經歷 , 相信 , 長大了也反饋給

需要的人 , 需要的孩子 . 
經歷此種種 , 神讓我看見我的生活中 , 凡事為小孩設想周到 , 安排 , 殊不

知我們的神已經為我們最愛的產業安排好了他們的一生 . 在這次的短宣中 , 我

看到我的孩子們及其它青少年 , 願意暫時離開他們舒適富裕的環境 , 到一個完

全陌生的環境 , 被日曬 , 被雨淋 , 被蟲咬 , 他們運用神給的智慧 , 能力及團

隊合一的精神 , 將他們的潛力發揮到無窮 , 這不僅僅讓我在這次短宣中親眼看

到 , 神更讓我回來之後願意全然的 “ 放手 “ , 只在她們的身後做一個支持者 ,  

因為我的 “ 不放手 “只會阻斷神帶下的祝福 , 因為我的 “ 放手 “可以讓孩子

們體驗神的偉大及無限 , 而且放心將孩子交給神 , 神必會照看孩子的一切所

需 . 
最後要說的事 , 感謝教會代禱團隊 , 敬拜團隊為我的耳朵 , 為我們一家

及整個短宣隊禱告 , 讓我們能平平安安的去 , 平平安安的回來 . 當我們回來

時 , 教會很多弟兄姐妹稱我們為 “ 英雄 “ , 其實我們不是英雄 , 我們只是神所

使用的一群小軍隊 , 而神是帶領我們的元帥 , 讓我們的生命透過短宣有不一樣

的看見 , 更重要的事 , “ 你們大家才是英雄 ! “ 因為如果沒有您們用禱告托住 , 
我們無法如此這麼勇敢的趟上此一短宣的旅程 . 謝謝大家的禱告 !! 

   


